

## La UNACH: 50 años de historia

unque el arranque para la celebración del 50 aniversario de la UNACH inició el pasado 23 de octubre, desde meses antes iniciaron una serie de charlas y conversaciones públicas en las que actores vivos de nuestra fundación y proceso de creación, personajes que participaron incluso antes del 74 y que de una u otra forma fueron testigos del nacimiento de nuestra universidad nos han ilustrado con sus visiones.

Estos personajes invitados en charlas y conversaciones formales han tenido la oportunidad de reflexionar a casi 50 años de la fundación de la UNACH, entre ellas y ellos han estado: Manuel Espinosa Mandujano, quien en el momento de la fundación era Secretario de Educación del Estado, Alfredo Palacios Espinosa; ilustre educador y fundador de nuestra casa, Gerardo Pensamiento Maldonado diputado que votó a favor de nuestra fundación, entre otros.

Esta información, la de los relatos y la tradición oral, la mediación de la memoria, la experiencia de estos y aquellos personales han sido una herramienta a la hora de recuperar la historia de nuestra querida casa.

Con estos datos y estas experiencias traemos a cuenta un conjunto de reflexiones que estaremos publicando mes con mes en la Gaceta Universitaria UNACH y la Gaceta Digital UNACH.

## La misión de una universidad pública a casi 50 años de la fundación de nuestra universidad.

En este quincuagésimo aniversario, es esencial reflexionar sobre el impacto acumulado de la UNACH en la formación de profesionales que han dejado su huella en el desarrollo multidimensional de Chiapas. La universidad ha superado no solo desafíos académicos, sino también sociales, actuando como un catalizador de oportunidades para aquellos que, de otra manera, podrían haber sido marginados del acceso a la educación superior.



